

CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

En Providencia a 24 de abril de 2025, en cumplimiento del Artículo 67 de la Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, se da inicio a la Cuenta Pública gestión 2023 de la Municipalidad de Providencia, donde el Sr. Alcalde de Providencia, don **JAIME BELLIO AVARIA**, procederá a dar cuenta de la gestión municipal, el ejercicio financiero y administrativo de la Municipalidad de Providencia el año 2024, actuando como secretaria, la **Secretario Abogado Municipal** doña **MARÍA RAQUEL DE LA MAZA QUIJADA**.

Asisten los siguientes Señores Concejales, Consejeros, Directores y Jefes de Unidades Municipales:

CONCEJALES

DOÑA ISABEL LABBÉ MARTÍNEZ
DON RODRIGO VALENZUELA BÁEZ
DOÑA VALENTINA ALARCÓN CHÁVEZ
DOÑA FERNANDA MAQUIEIRA BORGOÑO
DOÑA MARÍA ANTONIETA SAA DÍAZ
DON MAURICIO LABBÉ BARRÍA
DOÑA SOLANGE WOLLETER DÁVILA
DON CRISTÓBAL LAGOS GONZÁLEZ
DOÑA CAROLINA PLAZA GUZMÁN

- EXCUSA SU INASISTENCIA DOÑA MARÍA EUGENIA PINO GARCÍA

De igual forma agradecemos la presencia de la Ex Alcaldesa de Providencia, Sra. Evelyn Matthei Fornet, saludamos también, a los honorables Diputados y Diputadas de la República que nos acompañan esta tarde, al sr. Jorge Alessandri Vergara y a la Sra. Helia Molina Milman.

También saludamos al Delegado Presidencial de la Región Metropolitana, Sr. Gonzalo Durán Baronti, al Consejero Regional Sr. Alvaro Bellolio Avaria.

Al Teniente Coronel de Carabineros de la Prefectura Santiago oriente, Sr. Sergio Navarrete Ferreira y a la Delegación de Carabineros.

Saludamos a los Sres. Jueces de Policía Local de Providencia, a los directores de la Decimotercera y Decimocuarta Compañía de Bomberos de Providencia, Sr. Luis Lufin Correa y Sr. Andrés Márquez Colodro. A los miembros del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Providencia (COSOC) y del Consejo de Seguridad Pública de la comuna.



**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONSEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

A las señoras y señores directores municipales, al Secretario General de la Corporación de Desarrollo Social de Providencia, Sr. Juan Manuel Masferrer, y a las directoras y directores de la Corporación Municipal. También saludamos al Sr. Director Ejecutivo de la Fundación Cultural de Providencia, Sr. Jorge Andrés González Granic. A la Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, Natacha Poblete. A las y los representantes de las Asociaciones de Funcionarios Municipales de Providencia y muy especialmente a nuestras vecinas y vecinos de Providencia sean todos ustedes bienvenidos a esta Ceremonia.

La presente ceremonia constituye una sesión extraordinaria del Concejo Municipal, del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Providencia y del Consejo de Seguridad Pública de la comuna.

A continuación, señoras y señores, dejo con ustedes al Alcalde de Providencia, el Sr. Jaime Bellolio Avaria.

ALCALDE DE PROVIDENCIA, SR. JAIME BELLOLIO AVARIA:

Parto por saludar a todas las personas que nos acompañan el día de hoy y para quienes pido un gran aplauso:

- María Raquel de la Maza Quijada, Secretario Abogado Municipal.
- Carol Vargas Rojas, Administradora Municipal.
- A nuestros Directores y Directoras que lideran las 17 Direcciones Municipales.
- A todos los Funcionarios y Funcionarias presentes que trabajan incansablemente por la comunidad y las más de dos millones de personas que transitan por Providencia día a día.
- A los Vecinos y Vecinas que nos acompañan, ustedes son el corazón de la comuna y de todo lo que hacemos.
- Envío un gran saludo a los representantes de nuestro Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil y al Consejo Comunal de Seguridad Pública.
- También a nuestros diez Concejales y Concejales.
- Familia y amigos presentes hoy.
- Y, finalmente, a quien encabezó mucho de lo que hoy daremos cuenta. Me refiero a un liderazgo muy querido en Providencia, una mujer fuerte que durante ocho años imprimió a la municipalidad un sello de calidad, responsabilidad y confianza. Les pido por favor un fuerte aplauso para la Ex Alcaldesa Evelyn Matthei.

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONCEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Esta es una instancia especial, porque una vez al año el municipio tiene la posibilidad de contar lo que se ha hecho, pero también lo que se está haciendo. Y ese es por cierto un componente de la *vida buena*, porque sólo hay vida buena en donde hay confianza, confianza que se afirma en la certeza de que los recursos se están usando bien y la pega se está sacando adelante. De ahí que el mensaje de este día sea “*Cuentas Públicas, Cuentas Claras*”, porque las cuentas claras son el punto de partida de toda administración que busque aportar al bien común.

Y ahora un aviso: lo que expondré es un resumen. La municipalidad realiza literalmente miles de acciones mes a mes, cada uno de nuestros funcionarios desarrolla todos los días innumerables tareas para el bienestar de la comunidad, por lo que detallarlas todas nos tomaría el día completo... y quizás más. Así que este es el resumen del resumen y la cuenta podrá ser descargada de la web una vez finalizada esta Sesión Extraordinaria.

Providencia no es cualquier lugar, es una comuna en donde la historia está viva, porque es el resultado del pasado, el presente y el futuro: de defender las obras del pasado; de mantener excelente estándar del presente; y de mirar con ambición al futuro. Eso es Providencia, eso es *vida buena*.

Porque, a pesar de que se fundó tres siglos después que la ciudad de Santiago, Providencia está repleta de hitos y personajes que nos dejaron un legado invaluable.

Providencia es hogar del Río Mapocho, el primer habitante de la ciudad. Aunque es verdad que este curso de agua atraviesa también otras 16 comunas, también, es cierto que el sector que hoy llamamos Providencia fue el principal escenario de sus demostraciones de furia durante más de trescientos años. Es por eso que un rey que nunca conoció América ordenó construir tajamares en torno a este sector. Una obra magnífica que hasta el día de hoy llevamos orgullosamente en nuestro escudo municipal.

Pero también hay protagonistas de nuestra historia que vale la pena recordar en un momento como este. Uno es Ricardo Lyon Pérez, quien no sólo fue el dueño de un fundo cuya entrada tenía feroces leones y que dieron nombre tanto a esa propiedad como a una importante calle de la comuna. Fue también un importante alcalde, dio su nombre a otra calle y su señora, Loreto Cousiño Goyenechea, nombra al día de hoy una querida plaza. Además, don Ricardo tiene otra particularidad: sus restos descansan en Providencia, al interior de una de nuestras iglesias.

Otra gran figura es Alicia Cañas Zañartu, “la alcaldesa”, la primera mujer en dirigir un municipio por elección popular, tanto en Chile como en Sudamérica, escogida apenas un año después de aprobado el voto femenino en Chile. Ella fue una gran líder que construyó el Mercado de Providencia que hoy queremos revitalizar y su nombre también está presente en distintas partes de la comuna, además de su título que distingue a una de nuestras plazas más importantes.

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONSEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Y está también Germán Bannen Lay, premio nacional de urbanismo y un funcionario muy querido del municipio. Don Germán, junto a Jaime Márquez Rojas, fueron los cerebros de Providencia, proyectándola como la ciudad jardín de Chile. Es gracias a ellos que podemos encontrar en todos los rincones plazas, parques y un verdor que inunda nuestras calles, algo que nos ha dado fama, pero sobre todo calidad de vida. Vida buena.

Todos ellos construyeron un pasado que nos honra y que debemos defender. Providencia es historia viva porque quienes nos antecedieron demarcaron un camino que seguimos transitando y por el cual aspiramos a llegar hasta lo más alto. Esa ha sido la tarea de distintas generaciones de alcaldes y es también la de esta administración.

La municipalidad que hemos heredado de la ex alcaldesa Matthei se encuentra muy saludable. En Providencia las finanzas están bien organizadas, los gastos han sido responsables y siempre dentro del marco presupuestario. Si los ingresos del año pasado fueron de M\$216.237, los gastos -considerando los montos a ejecutar este 2025- se acotaron a esa cifra. La casa está ordenada.

Y quisiera hacer una revisión rápida de los ingresos de la municipalidad. M\$72.789, un tercio de nuestros ingresos totales, provienen de patentes. Eso es muy importante recalcarlo, porque es la principal vía por la que Providencia consigue recursos para seguridad, mejoras, beneficios y actividades. Por lo tanto, toda hostilidad hacia la inversión privada repercute directamente en la inversión social.

Luego siguen los impuestos territoriales, las contribuciones, que nos entregan M\$33.244 y equivalen al 15% del total. Y un poco más atrás están los permisos y licencias con M\$30.704 de pesos, lo que representa un 14% de los ingresos municipales. Esos tres ítems en conjunto alcanzan el 60% de los ingresos totales de la Municipalidad de Providencia.

En el caso de nuestra Corporación de Desarrollo Social, que administra nuestros servicios de educación y salud, los ingresos fueron de M\$51.940 y los gastos se ciñeron a ese monto. Por otra parte, el Club Providencia aumentó sus ingresos en un 13%, a pesar de que el aporte municipal se redujo. Así, sus ingresos fueron de M\$4.726 y sus gastos fueron de M\$4.612. Finalmente, la Fundación Cultural tuvo ingresos por M\$3.466 y gastos por M\$2.832.

Ahora vamos a seguridad y fiscalización. En 2024 se aumentó en un 40% el número de cámaras entre ambas gestiones: heredamos 327 y agregamos 43 hasta el 31 de diciembre.

Así, Providencia cerró el año con 370 dispositivos.

También se creó un equipo de copamiento con 28 patrulleros a pie y se modernizó el equipamiento de nuestros guardias renovando la flota de 35 vehículos.

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONCEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Se realizaron intervenciones de seguridad fiscalización, como el Plan Costanera Center, que atacó un gran foco de comercio ambulante utilizando *urbanismo táctico*. Esto redujo en un 68% los robos con fuerza y en un 28% los delitos de mayor connotación social. Acciones similares se realizaron también en otros barrios, buscando mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos. Esa fue la situación de Seminario y Bellavista, acciones que apelaron sobre todo a combatir a los estacionadores ilegales. Iniciativas que seguiremos ejecutando y sobre las que pronto tendremos novedades.

A eso se suma el trabajo de los canales de emergencia, en donde por supuesto destaca nuestro querido 1414. El 1414 recibió en 2024 más de 179 mil llamadas con distintas temáticas, 14 mil más que el año anterior, y el tiempo de timbrado fue de sólo 3 segundos. Además, se innovó con el sistema *Video Alerta PRO* que permite a los usuarios transmitir en vivo desde sus teléfonos. Todo lo anterior es una excelente muestra del compromiso de nuestros equipos con la protección de nuestros vecinos, el trabajo bien hecho y la mejora constante.

Se ha hecho también una gran labor en torno a la ciudad. En 2024 se ejecutaron más de 7.000 m² de jardines sustentables, manteniendo la tendencia al alza de una iniciativa que se ha vuelto ejemplo a seguir en todo el país; se plantaron 2.500 árboles nuevos; se iniciaron los trabajos de recuperación en el Parque Bustamante; y se inauguró la Plaza Patricio Aylwin.

A esto se agregan los trabajos de mejoramiento: se inició la recuperación del Café Literario de Balmaceda; se realizaron obras importantes en la calle Santa Isabel; y se ejecutó la reforma del Paseo Las Bellotas. Sabemos que la ciudad es dinámica y eso requiere una acción constante de mantención, mejoramiento y modernización. Por eso estamos muy felices de tener equipos tan profesionales y comprometidos con el desarrollo de la comuna.

Providencia continúa perfilándose como una comuna entretenida e interesante. Así, los eventos de la Fundación Cultural congregaron a nada más y nada menos que 203.000 asistentes. Ese número es impresionante, puesto que supera en 60 mil personas a la población de residentes Providencia, según el último censo. Y quiero poner un especial énfasis en la inauguración de "La Mano Abierta" de Mario Irarrázaval en el Parque de las Esculturas, una obra que aportará al paisaje, pero sobre todo a la identidad de Providencia.

En cuanto a actividades deportivas, promediamos más de 6.000 participantes por mes, en donde destacan por supuesto las actividades masivas.

A eso se suma una oferta gastronómica y de entretenimiento que sólo sube de nivel y nada tiene para envidiar a las principales capitales del mundo. Aquellos turistas que visitan nuestro país y no caminan por Providencia, simplemente no conocieron Chile.

Y quiero referirme también a nuestras personas mayores. En marzo de este año, debido a los primeros resultados del Censo, los medios publicaron que Providencia sería una comuna "envejecida" por tener el mayor índice de vejez.

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONCEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Pero eso que la prensa publicó como algo alarmante o negativo para nosotros no lo es. Todo lo contrario. Es más, creemos que es una gran noticia y estamos profundamente orgullosos de ser la primera elección de las personas mayores para disfrutar los que deben ser sus mejores años.

Es por eso que pido un aplauso para quienes han trabajado de la mano con nuestros vecinos y vecinas mayores, pues las instancias orientadas a ellos llegaron nada menos que a 26.000 asistentes a lo largo de 112 actividades. Eso implica un alcance del 87% de nuestra población de más de 60 años y al 100% de los mayores de 65.

En lo relativo al desarrollo local, nuestro HUB aumentó de 4 a 7 las ferias laborales, alcanzando más de 13.000 personas. La ubicación laboral creció en un 140%, los emprendimientos en la Comunidad Emprende PRO subieron un 27% y sus ventas aumentaron en un 59%. Y por supuesto debemos mencionar las 378 ferias que convocaron a 632 emprendedores.

Esos datos no sólo son muy buenos, sino que hablan de una comuna que le da al emprendimiento el lugar que merece: porque sin emprendimiento no hay desarrollo y sin desarrollo no hay *vida buena*.

En salud, contamos con ocho centros de gran calidad que atendieron a 71.000 personas en 453.000 prestaciones. Este es un ámbito que nos pone muy contentos, porque en Providencia contamos con un sistema de primer nivel utilizado por 51 mil vecinos de la comuna y por más de 20 mil pacientes de otras procedencias. Eso para nosotros es un orgullo porque Providencia realiza un aporte concreto a la ciudad, la región y el país.

Además, en 2024 se acreditó con la más alta calificación el CESFAM El Aguilucho, nuestra farmacia promedia descuentos del 77% en comparación con la competencia y tuvimos una exitosa campaña de vacunación que cubrió al 94% de la población objetivo.

Y en educación, nuestros colegios continúan siendo un referente de buena enseñanza pública para todo el país. Nuestros once establecimientos educacionales son una fuente inagotable de oportunidades para toda la ciudad y en 2024 nos entregaron muchas satisfacciones. Por ejemplo, 7 alumnos de estos colegios consiguieron puntajes nacionales en la PAES y a nivel comunal mejoraron prácticamente todos los indicadores del Simce.

Además, estos colegios fueron foco de muchas iniciativas que quisiera destacar: los programas de lectura tuvieron excelentes resultados en primero básico, pasando desde sólo un 20% de estudiantes que podían leer bien a un 96% a final de año; el programa de pensamiento matemático duplicó el número de estudiantes de primero a cuarto básico que manejan las operaciones básicas; y 360 estudiantes participaron de las academias de biotecnología, debate y matemáticas.

kw Destaco también las iniciativas de convivencia escolar y salud mental. Gracias al trabajo de nuestros equipos, nuestros colegios contaron con más de veinte programas de las naturalezas más diversas.

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONCEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

A todo lo anterior debemos agregar los excelentes números de desarrollo comunitario, pues en 2024 se desarrollaron más de 80.000 atenciones a vecinos; se realizaron más de 54.000 prestaciones, como la emisión de informes sociales, visitas domiciliarias, acompañamiento legal a víctimas de vulneración de derechos y orientaciones *psicosociojurídicas*, entre otras; y se entregaron más de 10.000 beneficios sociales, como canastas familiares; equipamiento esencial para el hogar; exámenes médicos; y medicamentos, entre muchos otros.

El 2024 nos dejó un saldo más que positivo. Fue un año en donde la *vida buena* se fortaleció gracias a tantas personas que dejaron sus mejores esfuerzos en la cancha. Estamos muy contentos de haber recibido una municipalidad tan bien administrada.

Esa es la Providencia que heredamos. Esa es la Providencia que debemos defender.

Si ya hablamos sobre el pasado, de la Providencia que hemos recibido, ahora es el momento para hablar del presente, de lo que hemos estado haciendo por la *vida buena* en estos 139 días de administración.

Quiero partir por decirles que estoy muy contento. En los meses que llevo liderando la municipalidad, sólo he visto expresiones de aliento; una excelente disposición de nuestros funcionarios; y una noble ambición de que Providencia siga avanzando. Eso a pesar de que las jornadas han sido largas, el trabajo incansable y los proyectos numerosos.

Así que no me queda más que darle las gracias a cada uno de nuestros 1.369 funcionarios, es un honor dirigir esta comuna a su lado. Y extendiendo este agradecimiento a los 1.800 funcionarios de la Corporación de Desarrollo Social, tanto en Salud como en Educación.

En cuanto a la inversión, debo decirles que para esta fecha tenemos inversiones vigentes por M\$23.377. Y no puedo dejar de mencionar los M\$25.550 que ya hemos aportado al Fondo Común Municipal.

En el ámbito de seguridad, en estos meses hemos instalado 89 cámaras nuevas alcanzado las 416 en toda la comuna. Duplicamos las cámaras en el eje Bustamante; nuestros equipos han colaborado al trabajo de Carabineros con 316 detenciones en flagrancia; y también en el descabezamiento de una problemática banda de motochorros denominada “El Enjambre”.

Firmamos un importante convenio de seguridad con Santiago; creamos el Programa “Estamos Seguros” para organizar comités de seguridad; lanzamos junto a Ñuñoa el equipo de Seguridad Turística del Barrio Italia; y realizamos un exitoso Plan Marzo para el retorno a clases con patrullajes focalizados en los 17 colegios de la comuna, rutas seguras en el trayecto desde el transporte público y combate frontal al comercio ilegal.

Hemos realizado más de 37.000 fiscalizaciones que permitieron disminuir en un 14% los requerimientos. Y en un punto clave, como son las intermediaciones del Costanera Center, los operativos permanentes han derivado en más de 5.000 citaciones, un aumento del 772% respecto de igual período del año anterior.

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONCEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Providencia es el corazón de la ciudad, una comuna por donde circulan 2 millones de personas al día; once millones de personas a la semana; y cuarenta y cuatro millones de personas al mes. Por lo mismo, Providencia debe estar al más alto nivel para entregarle a todos nuestros vecinos y visitantes la mejor experiencia.

En esa línea, hoy ya tenemos cuatro importantes obras listas: la primera fase del mejoramiento al Antiteatro del Parque Bustamante; la cancha de bochas del Parque Inés de Suárez; la zona canina del mismo parque; y el primer tramo del mejoramiento de Santa Isabel. Y también debemos sumar un importante trabajo que incide directamente en la calidad de vida de nuestros vecinos, como fueron las obras terminadas en Seminario-Marín-Bustamante en donde además se utilizó tecnología de punta.

Y contamos con múltiples obras en desarrollo. Por mencionar sólo a algunas, está el mejoramiento de la Plaza Los Molinos; el enrejado del Anfiteatro de Bustamante; la segunda etapa del mejoramiento de Santa Isabel; los trabajos en los EMPART de Carlos Antúnez; los nuevos jardines sustentables; la zona infantil de la Plaza Bernarda Morín; las obras en la población Parque Inés de Suárez; y la recuperación definitiva del Café Literario de Balmaceda. Como ven, estamos más activos que nunca.

En relación a la cultura y la entretención, nos hemos propuesto el desafío de volcarlas sobre nuestras calles, parques y plazas. Eso se debe a que estamos convencidos de que no estamos más seguros en la medida en que nos encerramos más, sino en la medida en que repletamos nuestros espacios públicos con familias.

Así, hemos tenido más de 30 experiencias de gran nivel. Ahí destacan las actividades navideñas, como el encendido del árbol y el show del Perro Chocolo. A eso se suma el *Festival Sale el Sol* organizado por la Fundación Cultural, que incluyó el Festival Internacional de Jazz, al Ballet del Teatro Municipal y a la Fundación de Orquestas Juveniles e infantiles de Chile. Este festival se caracterizó por estar volcado a los espacios públicos, como el Parque de las Esculturas, el Parque Inés de Suárez y el Jardín de las Artes del Palacio Schacht.

Y además destacan los espectáculos de la campaña “Todas las Mujeres Lideran”, en donde nuestro Barrio Italia recibió a Francia Valdés, doble de Amy Whitehouse, y a una extraordinaria artista como Nicole.

Pero ha habido más: tuvimos un concierto de navidad de la Camerata Universidad Andrés Bello; un concierto de Clásica No Convencional en el Parque de las Esculturas con Paolo Bortolameolli y el pianista Danor Quinteros Fuentes; y patrocinamos un gran recital - Roberto Bravo incluido- en la ribera del Río Mapocho, por mencionar sólo algunas.

En cuanto a la entretención, hay mucho que contar. Estamos realizando un alto número de actividades deportivas, porque nos importa promover la vida sana y la actividad física. Así, tuvimos catorce experiencias para el Día del Deporte, realizamos una Feria Deportiva Familiar en el Parque Inés de Suárez y volvimos a ser patrocinadores de la corrida Woman's Night Out con la participación de más de 6 mil mujeres.

km

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONCEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Por otra parte, realizamos una versión especial de “Verano en tu Plaza” en febrero que fue un gran éxito, ofreciendo panoramas entretenidos y sanos durante la última parte del verano. Realizamos también los talleres Club Provito, que han sido excelentemente evaluados y también tuvimos actividades especiales para la celebración del Día del Amor y la Amistad el 14 de febrero.

Y también estamos trabajando en nuestro patrimonio. Hemos realizado actividades en el Montecarmelo, estamos restaurando el Palacio Falabella y también estamos defendiendo la herencia de nuestra comuna pidiendo el retorno de la estatua del General Baquedano al lugar que nunca debió abandonar.

Como todos saben, esta es una administración que tiene en su centro a nuestras personas mayores. Es por eso que creamos un plan innovador con personas mayores para que sean monitores en plazas; ampliamos la capacidad de los talleres; aprobamos los recursos para cuadruplicar los viajes de la tercera y cuarta edad; y para una tarjeta especial destinada a los mayores de sesenta, nuestra propia “golden card”.

Y a eso debemos agregar un sinnúmero de acciones orientadas a estos vecinos tan importantes, como la actividad especial con Coca Guazzini el 8 de marzo o la posibilidad de ser público exclusivo durante uno de los ensayos de Clásica No Convencional.

En cuanto al desarrollo local, nuestro HUB está trabajando en aumentar la capacidad de las microferias en un 20%. Pero además está enfocado en garantizar espacios a los vecinos de Providencia, como ya se hizo durante la época navideña en donde las personas de la comuna contaron con 700 espacios exclusivos. Y aquí también hay que destacar lo que se ha hecho junto a los locatarios de la comuna en grandes eventos como el de la campaña “Todas las mujeres lideran” y el Vendimia Fest, en donde cuarenta viñas y 60 mil personas se congregaron para celebrar al vino chileno.

En educación, estamos trabajando incansablemente por ampliar las oportunidades de los niños que se educan en Providencia. Es por eso que estamos expandiendo la oferta deportiva. Nuestros jóvenes ahora podrán practicar atletismo en el Estadio Nacional y también acceder a clases de natación en muchos más niveles. A eso hay que sumar que, al igual que nuestras personas mayores, estudiantes de la comuna pudieron acercarse a la música clásica con un ensayo privado de Clásica No Convencional y el coro del Liceo 7 nos emocionó a todos cuando participó junto a Roberto Bravo su presentación al borde del Río Mapocho al comenzar la Semana del Agua.

Además, logramos retrasar -momentáneamente- el traspaso de nuestros buenos colegios a un cuestionable sistema de administración como son los SLEP. Aunque es un triunfo muy importante, es todavía circunstancial y tendremos que seguir insistiendo para mantener el buen estándar de calidad de los colegios de Providencia, una fuente inagotable de oportunidades para toda la ciudad, la región y el país.

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2024**

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°17 CONCEJO MUNICIPAL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONCEJO COMUNAL
DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 CONCEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Los 618 funcionarios de nuestra corporación de salud están convirtiéndose en un ejemplo a nivel país con una campaña de vacunación que lleva un 16% más que el promedio nacional. Si en 2024 se llegó al 94% de la población objetivo, ahora la meta es llegar al 100%. Y seguimos avanzando a pasos agigantados para este año inaugurar una nueva farmacia Provisalud en Los Leones y en 2026 tener listo el nuevo CESFAM Alessandri.

Finalmente, hemos tenido un rol protagónico en la gestión de las emergencias. Nuestros equipos municipales se desplegaron en terreno durante el apagón de inicios de año, atendiendo las necesidades de los vecinos y resguardando el orden. Del mismo modo, Providencia ha mostrado su solidaridad despachando ayuda a las zonas afectadas por los incendios en el sur del país.

Estos 139 días siendo parte de la historia viva de nuestra comuna han sido desafiantes, pero estamos felices, ocupados y muy inspirados para seguir trabajando. Trabajando por ustedes, por Providencia y por la *vida buena*.

Ya repasamos el pasado y el presente, lo que se hizo en 2024 y lo que se está haciendo en 2025.

Pero quedan por delante 1.322 días: el futuro.
Y del futuro les vamos a contar ahora...

Y con la presentación del Alcalde Jaime Bellolio Avaria, se da cumplimiento a la normativa constitucional vigente que exige se dé cuenta de la gestión financiera y administrativa de la Municipalidad de Providencia durante el año 2023. El detalle de esta cuenta pública estará a disposición del público en nuestra página web.

Agradecemos a cada uno de ustedes por su asistencia.

Muchas gracias y muy buenas noches.

Se levanta la Sesión.



MARIA RAQUEL DE LA MAZA QUIJADA
Secretario Abogado Municipal



MRMQ/sgr.-